

La Voz de Guipúzcoa

Martes 1.º de Febrero de 1921

Diario Republicano

Año XXXVII.—San Sebastián.—Núm. 12.575

La conferencia de París

(Por telégrafo)

París, 31, 12 n.

LAS SESIONES DEL SABADO

París (oficial). — La Conferencia, en el curso de las dos sesiones celebradas el sábado, consagró el acuerdo completo realizado entre sus miembros sobre las dos cuestiones principales que figuran en su orden del día: desarme y reparaciones.

Desde el punto de vista del desarme, ha aprobado las proposiciones que le sometieron los expertos militares, navales y aéreos, a fin de exigir de Alemania la completa ejecución de los compromisos resultantes para ella, tanto del Tratado como de las notas de Bolonia y del protocolo de Spa.

Desde el punto de vista de las reparaciones, el arreglo preparado el viernes por los expertos, fué discutido, completado y aprobado por unanimidad.

El texto de las instrucciones destinadas a los representantes aliados en la Conferencia de Bruselas en respuesta a ciertas preguntas formuladas por ellos en su informe, se adoptó enseguida de común acuerdo.

Los aliados, desde luego, han acordado entre ellos las medidas eventuales que deben aplicarse en el caso en que Alemania se niegue a ejecutar leal e íntegramente sus obligaciones, tanto en lo que concierne a las reparaciones como en lo que toca al desarme.

Con un sentimiento de cortesía, inspirándose en la esperanza de que Alemania cumplirá sus obligaciones, los aliados han estimado que, por el momento, no había lugar a notificar a Berlín esas sanciones.

A representantes calificados del Gobierno alemán se les invitará a una reunión con los representantes de las potencias, en Londres y a fines de Febrero.

Para resumir los trabajos de la Conferencia de París, que han durado desde el lunes, 24, hasta el sábado, 29, debe hacerse observar que las cuestiones que figuran en su orden del día, todas han recibido, si no una solución final, cuando menos una orientación definitiva: desarme, reparaciones, entregas de carbón, después del 31 de Enero, cuestiones de Oriente y de Grecia, resurgimiento de Austria, reconocimiento de los Estados báltico y caucásico.

El resultado más importante de la Conferencia, aparte y por encima de estos reglamentos especiales, ha sido establecer, no solamente en las resoluciones, sino en los sentimientos y en la política de los aliados, la unión y el acuerdo más estrechos y más cordiales. La declaración que se ha insertado, de unánime acuerdo, a la cabeza de las resoluciones de la Conferencia, marca lo que el presidente del Consejo francés ha llamado «la unidad de frente en la paz como se realizó en la guerra».

El texto del preámbulo es como sigue: «Los aliados, seguros de que sólo su estrecha unión puede realizar la paz como aseguró la victoria, están resueltos a no dejar que se atente contra ella.

«La consideran como la garantía más segura de la paz del mundo y de la ejecución de los tratados por el respeto de los compromisos adquiridos y de las sanciones acordadas.»

ELLOYD GEORGE Y BRIAND

París. — Al terminar la reunión de la Conferencia, Aristides Briand, en su despedida a los delegados, pronunció un discurso: «Hemos llegado a término de nuestros trabajos. En nombre del Gobierno francés quiero expresar hasta qué punto aprecio el éxito que se ha obtenido en esta Conferencia.

Me considero realmente feliz de haber podido participar en el importante progreso realizado por la Conferencia y de haber servido de intermediario para ayudar a cumplir la dura misión que nos incumbió y haber prestado así un servicio, no solamente a nuestros propios países, sino a la Humanidad en general.

Hemos obtenido el éxito por buena voluntad y concesiones mutuas, y debo agradecer de todo corazón a todos mis colegas por las ayudas que me han prestado y sin la cual estoy convencido de ello—, los resultados no hubieran sido en modo alguno tan completos.»

A este discurso, Lloyd George respondió con las siguientes palabras: «En realidad, tenemos poderosas razones para felicitarlos de la conclusión a que hemos llegado. El hecho que hayamos logrado todo, esto se debe en gran parte a la admirable forma en que el señor Briand ha presidido nuestros trabajos.

Aunque solo hace quince días que ha asumido el cargo de presidente del Consejo, ha demostrado la mayor habilidad, los mayores conocimientos y la mayor capacidad orientando nuestras deliberaciones.»

Luego, sonriendo, Lloyd George añadió: «En varias ocasiones he tenido el penoso deber de censurar lo que él decía, pero lo hacía por su bien, por mi afecto hacia él, y con objeto de obtener buenos resultados, que los vemos en el momento presente.

Debo darle las gracias, sinceramente, así como a los señores Doumer y Loucheur y a todos nuestros demás colegas, que han contribuido a que esta Conferencia sea tan fructuosa para el bien futuro de Europa.»

HABLA BRIAND

París. — Al terminar la Conferencia, Briand recibió a los representantes de la Prensa, a quienes les hizo las siguientes declaraciones:

«La Conferencia de París termina en la mayor cordialidad. Todas las cuestiones se han arreglado a satisfacción nuestra y de nuestros aliados: Oriente, reparaciones, desarme y carbón. Todas las resoluciones que se habían preparado han sido adoptadas, particularmente el informe de los expertos militares sobre el desarme.

Las sanciones previstas se aplican a la vez al desarme y a las reparaciones. Al principio de la sesión y a propuesta mía hemos aprobado un proyecto de resolución que tiende a mantener en la paz la unidad de frente realizado durante la guerra, afirmando la voluntad de los aliados de mantener entre ellos una unión estrecha y permanente. Bajo los auspicios de esta declaración hemos tomado nuestros acuerdos.

Yo mismo, en mi calidad de presidente de la Conferencia, notificaré nuestras resoluciones a Alemania. Los alemanes

serán admitidos a presentar sus observaciones en Londres.»

EL PRIMER MINISTRO INGLÉS

París. — Por la noche recibió Lloyd George a los periodistas franceses, a los que expresó su viva satisfacción por el acuerdo realizado entre los aliados y que marca su indefectible solidaridad.

«Si no hubiésemos llegado a un acuerdo hubiera sido un desastre y solo los alemanes se hubiesen alegrado.»

Como los periodistas le preguntaron si no se tropezará con dificultades para entregar Alemania el doce por ciento sobre las exportaciones, ocultando las verdaderas cifras, Lloyd George respondió:

«Tenemos todos los medios necesarios para conocer el total de las exportaciones de Alemania. Un control sobre las salidas se confiará a agentes especiales bajo la dirección de un «controlleur» general, funcionario alemán, desde luego, pero funcionario designado solamente después de haber obtenido el consentimiento de la Comisión de reparaciones.»

Lloyd George insistió acerca del espíritu en que deben aplicarse las sanciones. Los aliados están de acuerdo para no amenazar a Alemania por cada infracción de poca importancia. Las sanciones serán aplicadas en bloque cuando los aliados estimen llegado el momento.

Con referencia a la Conferencia que se celebrará el día 28 de Febrero en Londres, dijo el «Premier» británico:

«Hablaemos con los alemanes desde el otro lado de la mesa. Alemania no estará autorizada, en el curso de esta reunión, a pedir modificaciones en el fondo, y nosotros, por nuestra parte, nos hemos comprometido a no cambiar en nada nuestras resoluciones.

Alemania tendrá, sencillamente, el derecho de pedir que los detalles de ejecución se adapten, si a ello hay lugar, a sus posibilidades. Como no somos cegos, no nos negaremos, en este límite, a facilitar el cumplimiento de sus compromisos.»

Al tratarse de la cuestión de las deudas de los aliados, Lloyd George manifestó:

«Nosotros debemos dinero a los americanos; Francia nos lo debe; otras naciones se lo deben a Francia. No es posible ninguna solución en tanto que América permanezca apartada de la discusión. En espera de que cambie la actitud de Norte América, hagamos como si no existieran las deudas. Si mi acreedor no me apremia, no seré yo quien apremie a mi deudor.»

LA MARCHA

París. — La delegación británica, con Lloyd George al frente, regresaron a Londres ayer, en el tren especial que salió de la estación del Norte a las 9.50 de la mañana. El tren lo conducía el ingeniero de la Compañía, M. Lochaume.

Lloyd George fué saludado por los ministros Doumer y Loucheur y otros personajes del Ministerio francés.

LA NOTIFICACION

Berlín. — La delegación alemana en París ha remitido al Gobierno alemán el texto de la comunicación que le entregó el sábado por la noche Briand, presidente de la Conferencia interaliada de París, para enterarle de los acuerdos adoptados por la Conferencia acerca del desarme.

La carta de envío recuerda que en diferentes ocasiones los aliados consintieron nuevos plazos para el desarme, pero en cuenta las dificultades del Gobierno alemán para ejecutar las obligaciones resultantes del Tratado.

Expresan la firme esperanza de que el Gobierno alemán no pondrá a los aliados —que confirman sus precedentes acuerdos— en la necesidad de afrontar la grave situación que se crearía si Alemania persiste en faltar a sus obligaciones.

La carta indica luego que los delegados calificados del Gobierno alemán serán invitados a encontrarse en Londres a fines de Febrero, con los delegados aliados.

LA CONFERENCIA DE LONDRES
París. — Para la Conferencia de Londres ha prometido su asistencia el presidente del Consejo de ministros de Grecia Rhallys.

También ha aceptado la invitación el Gobierno de Constantinopla, el cual se ha puesto ya en comunicación con el Gobierno de Angora.

AVISO A LOS MEXICANOS

El Cónsul de México en San Sebastián, con jurisdicción en Guipúzcoa y Navarra, tiene el honor de informar a todos los mexicanos residentes en estas dos provincias que, según instrucciones que ha recibido de la Secretaría de Relaciones Exteriores, tienen aquellos la imperiosa obligación de matricularse en esta oficina Consular, calle de Sorauluce, número 3, de ocho a doce los días laborables, pues este requisito es indispensable para NO PERDER SU NACIONALIDAD y estar, asimismo, en condiciones de obtener fácilmente los Pasaportes que deseen, y la protección y el auxilio que necesitaran.

Además, provistos de la Matrícula de referencia, y en atención a las Leyes españolas, será imprescindible que presenten este documento al señor Gobernador civil de la provincia de su residencia, para no incurrir en QUINIENTAS PÉSETAS DE MUILTA.

San Sebastián 31 de Enero de 1921.—El Cónsul, EUGENIO BEGUERISSE Y ORTIZ.

Nuestro director

En el rápido de hoy sale para Madrid, donde pasará unos días, el director de LA VOZ DE GUIPUZCOA don Joaquín Aznar.

Durante su ausencia queda encargado de la Dirección el redactor-jefe, don Angel Gorrochategui.

Intereses vascongados

El ferrocarril Vitoria-Estella

(POR TELEFONO)

Pamplona 31, 11 n.

Como anunciamos, ayer quedaron inauguradas las obras del ferrocarril Vitoria-Estella, en esta ciudad navarra.

Al acto, solemnisimo, concurrieron representantes de las provincias vascongadas y de la de Navarra, y militares de personas que tomaron parte en la inauguración con gran entusiasmo y haciendo votos por el engrandecimiento de las provincias a las que afecta el importantísimo proyecto.

Al regresar de Estella detuvieron en Pamplona los señores presidente y vicepresidente de la Diputación de Guipúzcoa, para saludar a la de Navarra y cambiar impresiones acerca de algunos asuntos de interés inter-provincial.

Hablaron los diputados guipuzcoanos y los navarros del pleito de las tarifas diferenciales, mostrando una y otra parte deseos de solucionar por medio de un tribunal arbitral.

Dr. R. Marticorena
Enfermedades de los ojos
Consultas: de 10 a 1 y de 3 1/2 a 4.
Garibay, 13 bis, 3º

Para Carnaval
Se alquilan magníficos mantones de Manila.
PLAZA de la CONSTITUCION, 4, TIENDA